
  

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
15/07 +12 +15 752
16/07 +11 +17 752
17/07 +12 +17 752

 Общественно-политическая газета.  Основана 11 марта 1935 года.  Цена 10 руб. 23 коп.

Çàâîäîóêîâñêèå 

â åñ ò è
суббота, 15 июля 2017 года, № 57 (9957), http.//заводоуковск.онлайн, https.//vk.com/zavestochka, http.//ok.ru/zavestochka

6+

Прогноз синоптиков

трудовая четверть

УвАжАемые читАтели!
До конца июня вы можете подписаться на газету «Заводоуковские ве-

сти» на второе полугодие 2017 года. Стоимость комплекта на 6 месяцев 
– 532 рубля 2 копейки, на 3 месяца – 266 рублей 1 копейка, на 1 месяц 
– 88 рублей 67 копеек.

Оформить подписку можно во всех отделениях Почты России и 
в отделе продаж газеты (г. Заводоуковск, пер. Элеваторный, д. 6).

новости, события, факты

• Сергей морев и Алексей Приговоров трудятся в каникулы на Заводоуковском элеваторе. 
За полтора летних месяца предприятие  уже создало для подростков 12 рабочих мест. 

к сведению

На встрече с журналистами в рамках рабо-
чей поездки в Упоровский район губерна-
тор Тюменской области Владимир Якушев 
прокомментировал принятые решения по 
вопросам, которые прозвучали на преды-
дущей пресс-конференции в Ялуторовске. 

Тогда представители районных СМИ обозначи-
ли проблему модернизации двух больниц в Ялу-
торовске и Заводоуковске. Оба объекта глава ре-
гиона посетил лично во время рабочих поездок в 
муниципалитеты.

Владимир Якушев отметил, что эти учреждения со-
циальной сферы будут отремонтированы. «Уже раз-
работана проектная документация по приведению 
в нормативное состояние и  увеличению площадей 
поликлиники в Ялуторовске. Подписано распоряже-
ние о выделении средств из областного бюджета. Их 

объём существенный, более 200 млн рублей. Рабо-
ты предстоит много. Ремонт рассчитан на два года и  
осложняется тем, что все строительные работы бу-
дут поэтапно проводиться в действующем учрежде-
нии», – пояснил губернатор. Также разрабатывает-
ся проектная документация реконструкции приёмно-
го отделения  и капитального ремонта стационара. 

Что касается больницы в Заводоуковске, то при-
нято решение провести ремонт двух отделений и 
пищеблока, а также разработать проект строитель-
ства на территории больницы стоматологическо-
го отделения и капитального ремонта хирургиче-
ского корпуса. 

«Поручение на разработку проектно-сметной до-
кументации дано.  После её готовности из област-
ного бюджета будут выделены необходимые сред-
ства», – подчеркнул Владимир Якушев. 

Пресс-служба губернатора

В Тюменской области отремонтируют 
ещё две больницы 

Наши дорожники всего лишь 
проведут ремонт ограждения пе-
рехода через речку. А вот ремон-
тировать этот участок проезжей 
части, включая замену дефор-
мационных сопряжений дороги и 
самого моста, может только спе-
циализированная организация.

Как пояснил Валерий Золотухин, 
заместитель начальника ДРСУ-3, 
нашим дорожникам пока остаётся 
только наблюдать за развитием си-
туации на мостовом переходе и сво-
евременно передавать информа-
цию в вышестоящую организацию.

Александр ПОнОмАрёв

По данным управления Госав-
тоинспекции Тюменской области,  
в ходе сплошной проверки водите-
лей на трезвость были задержаны 
семь заводоуковцев, управлявших 
транспортом  в нетрезвом состоя-
нии, в том числе один водитель, 

повторно севший за руль пьяным. 
Всего во время масштабных меро-
приятий по противодействию не-
трезвому вождению за сутки на до-
рогах области автоинспекторы вы-
явили 32 пьяных водителя.

рузана АКОПЯн

неплавные сопряжения
Ожидания заводоуковцев, увидевших перед мостом через 
Ук на объездной дороге дорожные знаки «Ремонт дороги» 
и «Ограничение по скоростному режиму», оправдались не 
в полной мере.

Понедельник – день тяжёлый…
В Заводоуковске в первый рабочий день недели восемь на-
рядов спецбатальона ДПС ГИБДД проконтролировали, в ка-
ком состоянии горожане отправляются на работу. 

Смешанное насаждение сосны 
и берёзы в возрасте 75 лет было 
уничтожено штормовым ветром: 
часть стволов сломана, осталь-
ные выворочены с корнем. Дан-
ный лесной участок находится в 
аренде у ЗАО «Загрос».

Как пояснил Алексей Полов-
ников, исполняющий обязанно-
сти лесничего Заводоуковско-
го лесничества, листок сигнали-

зации (первичный документ, со-
ставляемый в таких случаях) лес-
ники отправили в свою вышесто-
ящую организацию. Ориентиро-
вочно около шести тысяч кубо-
метров ветровальной и бурелом-
ной древесины в ближайшее вре-
мя необходимо убрать, чтобы не 
допустить размножения лесных 
вредителей и болезней.

Александр ПОнОмАрёв

не только крыши снесло
Обследуя после июньской бури лесные участки в 144 квар-
тале Падунского участкового лесничества (за полигоном 
ТБО), специалисты выявили бурелом на площади около 30 
гектаров.

Более трёх сотен заводоуковских подрост-
ков завершают очередную трудовую кани-
кулярную смену.

Трудолюбивых пчёлок из отряда главы сегод-
ня можно увидеть на дворовых площадках, в би-
блиотеках, пришкольных лагерях. Они работают 
помощниками культ- и соцработников, вожатых, 
художников-оформителей, делопроизводителей. 
Большинство подростков, конечно же, мечтает о 
своём первом заработке. Но есть и те, кто бежит 
на работу с девизом: «Нам хлеба не надо, рабо-
ту давай!». Среди них – Настя Цыбулина из твор-
ческой бригады «Импульс».

– Нет, я здесь не ради денег, – говорит Настя. – 
Команду центр развития детей и молодёжи наби-
рает всегда отличную, мы живём дружной боль-
шой семьёй. Я уже четвёртый год в этой творче-
ской бригаде. Очень нравится! Мы в детсадах, 
школах, лагерях организуем дискотеки, познава-
тельные и развлекательные программы, которые, 
как правило, посвящены здоровому образу жизни. 
«Импульс» – мой второй дом! Работаю не толь-
ко летом, но и в учебное время. Вот и на трудо-
вую смену я чуть ли  не в феврале записалась.

Специалист комитета по спорту и молодёжной 
политике Татьяна Бакина подтверждает, что ме-
ста в отряде главы ребята стали занимать сра-
зу после новогодних праздников. 

Как сообщила начальник отдела центра заня-

тости населения Анастасия Казаковцева, по про-
грамме «Организация временного трудоустрой-
ства несовершеннолетних граждан в свободное 
от учёбы время» на Заводоуковском  машино-
строительном и маслозаводе, комбинате стро-
ительных материалов и сельскохозяйственных 
предприятиях сейчас работает 31 подросток. 

Директор элеватора Юрий Нейфельд юными 
помощниками доволен, говорит, что ребята тру-
дятся на совесть.

– Мы уже  и автомобили ремонтировали, и га-
зовый резервуар красили, сейчас сортируем кир-
пичи, – рассказывает Сергей Морев. – Я второй 
месяц работаю, совмещаю полезное с прият-
ным. Это для меня важно – я на машину коплю.

– А в следующую смену мы девочек ждём, – 
добавляет Юрий Нейфельд. – Будут у нас рабо-
тать помощниками лаборантов.

– Времена нелёгкие, – говорит генеральный ди-
ректор КСМ Николай Сапего, – но помогать моло-
дым землякам, а значит, и городу, надо. Мы уже 
много лет в летней трудовой кампании участву-
ем. Вот и  нынче мест 10-12 организуем. Шесте-
ро школьников на благоустройстве территории у 
нас уже потрудились на славу. 

Лето в полном разгаре. Впереди ещё три трудо-
вых смены. Всего же в каникулы для подростков 
в округе организовано около 1 500 рабочих мест.

Алексей СевОСтЬЯнОв
Фото автора

Школьникам 
работа по плечу!

Это фигуры танцующих де-
вушек. Как рассказал главный 
специалист единого расчётно-
го центра Станислав Астрахан-
ский, клумбы изготовило ООО 
«Сибирячка», подрядная органи-
зация из Ялуторовска. На созда-
ние цветников ушло порядка двух 
тысяч корней бегонии. «Танцов-
щицы» уже полюбились заводоу-

ковцам и стали популярным объ-
ектом для фотографирования.  

Эта же фирма по озеленению 
занималась и цветником «Руче-
ёк» на улице Энергетиков. Всего 
нынешним летом в Заводоуков-
ске в вазоны и на клумбы выса-
жено более 50 тысяч цветов.

Ольга мЯСниКОвА
Фото автора

вальс цветов
Необычные каркасные клумбы появились в микрорайоне 
машзавода на перекрёстке улиц Шоссейной и Заводской.
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новости россии

блиц-опрос

здравоохранение

безопасность дорожного движения

• Главный врач областной 
больницы № 12 

Павел Апостолов напоминает, 
что записаться на приём 

к врачам можно через 
интернет, по телефону или 

в регистратуре.

в июле налоговики начнут выкла-
дывать в открытый доступ сведения 
о налоговой задолженности компаний. 

Впервые сведения о долгах компаний и 
ИП перед бюджетом, о доходах и расхо-
дах, среднесписочной численности работ-
ников, а также о совершённых правонару-
шениях появятся на сайте ведомства уже 
25 июля. Эти сведения перестали считать-
ся налоговой тайной с 1 января 2016 года, 
в связи с чем ФНС утвердила порядок пре-
доставления доступа к этой информации. 

Теперь налоговики планируют ежеме-
сячно, 25 числа, публиковать данные о не-
доимках, задолженности по пеням и штра-
фам, нарушениях законодательства и ме-
рах ответственности, об участии компа-
ний в группе консолидированных налого-
плательщиков. Ежегодно 25 февраля бу-
дут обнародоваться данные о сумме упла-
ченных налогов и сборов, а сведения об 
уплаченных страховых взносах впервые 
обнародуют 25 февраля 2018 года.

Правительство изменило порядок 
предоставления субсидий на реали-
зацию программ льготного автокре-
дитования.

В рамках новых программ автокреди-
тования будет предоставляться право на 
дополнительную единовременную скид-
ку в размере десяти процентов от стои-
мости автомобиля по двум программам: 
«Семейный автомобиль» – для семей с 
двумя и более детьми, «Первый автомо-
биль» – для тех, кто приобретает маши-
ну впервые. В сумме по этим програм-
мам планируется реализовать в 2017 го-
ду более 58 тысяч автомобилей в кредит 
по льготной ставке.

Распоряжением правительства от 29 ию-
ня 2017 года №1369-р Минпромторгу Рос-
сии уже выделены бюджетные ассигнова-
ния в размере 3,75 миллиарда рублей для 
предоставления скидки по программам.

в рособрнадзоре удивились стати-
стике школьных медалистов.

В некоторых регионах России каждый 
пятый выпускник закончил школу с меда-
лью. Такие данные вызывают немало во-
просов, отмечают в Рособрнадзоре. 

К примеру, процент медалистов среди вы-
пускников школ Карачаево-Черкессии со-
ставляет 20, в Адыгее – 17,7, Кабардино-
Балкарии – 17,3, Мордовии и Ставрополь-
ском крае – по 16, Краснодарском крае - 15,6, 
в Ростовской области – 14,7%. При этом в 
Москве медали получили менее 9% выпуск-
ников, в Петербурге – немногим более 7%, 
а в среднем по России – примерно 10%.

тексты на государственных сайтах 
переведут на «человеческий» русский 
язык.

Институт развития интернета и Мин-
комсвязи разрабатывают единую контент-
ную политику для официальных сайтов го-
сударственных ведомств. Планируется, 
что вся размещённая на них информация 
будет изложена в понятной для граждан 
форме. Кроме того, специалисты переве-
дут тексты для иностранцев на английский.

По словам директора по проектной де-
ятельности института развития интерне-
та Арсения Щельцина, для веб-ресурсов 
разработают конкретные правила, касаю-
щиеся того, как писать тексты. 

По материалам «российской газеты»

Более чем в два раза по 
сравнению с прошлым го-
дом выросло в округе ко-
личество детей, пострадав-
ших в дорожно-транспорт-
ных происшествиях. 

В первую очередь это свя-
зано с недостаточным контро-
лем родителей, считают ин-
спекторы. За первое полуго-
дие произошло девять ДТП, в 
которых девять маленьких за-
водоуковцев получили травмы 
различной степени тяжести. 
Четверо несовершеннолетних 
были пассажирами автомоби-
лей. Хорошо ещё, что они на-
ходились в автокреслах и по-
лучили травмы меньшей тяже-

сти, чем их взрослые попутчи-
ки. А ведь есть родители, ко-
торые не установили в своих 
машинах детские удерживаю-
щие устройства или сделали 
это просто для галочки.

Проблему для дорожной по-
лиции представляют сейчас не-
совершеннолетние велосипе-
дисты и пешеходы. С машина-
ми не смогли разминуться три 
юных владельца двухколёсного 
транспорта и один пешеход. По-
гибших, к счастью, нет, но тяжё-
лую травму получила велосипе-
дистка на городской улице Блю-
хера. В Новой Заимке в дорож-
ном происшествии пострадали 
сразу две девочки. Восьмилет-
няя школьница везла на вело-

сипеде свою и десятилетнюю 
подружку. Водитель, сбивший 
их, превысил скорость и ответит 
по всей строгости закона. Но де-
вочек не должно было быть на 
дороге! По правилам дорожно-
го движения выезжать на проез-
жую часть на велосипеде разре-
шается только с 14 лет. 

О соблюдении правил пове-
дения на дороге инспекторы 
ГИБДД ребятам напоминают в 
беседах постоянно. А сдавшим 
экзамен на знание правил до-
рожного движения и по фигур-
ному вождению выдают удосто-
верения велосипедиста. Прав-
да, и водительское удостове-
рение категории М не решило 
проблемы появления на доро-

гах подростков, управляющих 
лёгкими мотоциклами и скуте-
рами. И часть вины в этом ле-
жит на родителях, купивших мо-
тотехнику своим «байкерам» за-
долго до исполнения им 16 лет.

Никакие законы и самые 
строгие наказания не могут 
заменить контроля родных за 
своими детьми, считают со-
трудники отдела госинспекции 
безопасности дорожного дви-
жения. Они призывают мам 
и пап в первую очередь, да и 
всех, кто за рулём, обратить 
внимание на столь тревожную 
статистику дорожных происше-
ствий, ведь за сухими цифра-
ми – судьбы детей.

Алексей СевОСтЬЯнОв

Осторожно, дети!

Перемены не за горами
О медицинских кадрах, переходе на электронные ам-
булаторные карты и работе службы «Скорой помощи» 
говорили журналисты на встрече с главным врачом об-
ластной больницы № 12.

Павел Апостолов расска-
зал, что сегодня поликлини-
ка постепенно переходит на 
электронные больничные ли-
сты и амбулаторные карты. 
Оформление последних нача-
лось ещё год назад. Процесс 
этот длительный – в одноча-
сье все карточки больных в 
электронный формат не пере-
вести… Врачам виртуальный 
документ – в помощь, он дол-

Александр измайлов, пенси-
онер, с. Старая Заимка:

 – Нынче влаги хватает, и тра-
вушка уже местами наросла в 
рост человека. В городе как ни-
когда ведётся борьба с сорной 
растительностью: рабочие с 
триммерами косят и косят. А вот 
въезжаешь в Ялуторовск и пони-
маешь, что Заводоуковск пока в 
этом плане всё равно отстаёт. 
У соседей все обочины на ули-
цах в цветах, всё своевременно 
прополото.

мария Ящук, пенсионерка,                              
г. Заводоуковск:

– На улице Федеративной у до-
ма 16, в котором я живу, стоит 
старый столб. От времени или в 
силу ещё каких-то причин он на-
клонился и может упасть. Было 
бы неплохо придать ему верти-
кальное положение. Во дворе на-
шего дома нет асфальтового по-
крытия, в дожди – грязно. Вроде 
бы управляющая компания поо-

бещала нынче навести порядок, 
пока ждём.

валентина Шемякина, пенси-
онерка, с. Бигила:

– Наше село красивое и чи-
стое. В центре – цветы посаже-
ны. Владельцы подворий – мо-
лодцы, стараются, весной грабли 
из рук не выпускают, летом траву 
косят. Но есть у нас проблема – 
заброшенные участки. Поросли 
сорняками, весь вид портят. Вот 
у меня в соседях такой. Хозяева 
давно умерли, наследников нет. 
И что с такими бесхозными до-
мами делать?

Ольга Орлова, служащая,                                     
с. лыбаево:

– У нас рядом с детским са-
дом небольшая свалка образо-
валась. Раньше здесь телега 
для мусора стояла. Месяца три-
четыре назад её убрали, а лю-
ди всё никак отвыкнуть не могут 
– тащат свой мусор сюда.  Как с 
этим бороться?

Альбина Дубинина, пенсио-
нерка, с. Гилёво:

– Бетонка, которая в селе к До-
му культуры ведёт, постоянно 
крапивой зарастает. Да так густо, 
что с детской коляской не прой-
ти! Сейчас её, правда, скосили, 
но уже новая подрастает. Но это 
ещё что! Вот на улице Револю-
ционной в городе (у мусорных 
контейнеров) борщевик вырос. 
А это очень опасно!

татьяна Ашихмина, инвалид, 
пос. Комсомольский:

– А мне кажется, что у нас в по-
сёлке всё хорошо. За чистотой и 
жители следят, и администрация. 
И вообще, чисто не там, где уби-
рают, а там, где не мусорят!

Юрий мясников, служащий, 
г. Заводоуковск:

– На днях в «Одноклассниках» 
житель Вагая выложил фотогра-
фии нашего города и подписал: 
«Посмотрите, как чисто в Заводо-
уковске! Это всего в 50 киломе-

трах от нас, а  люди живут, буд-
то на другой планете!» Горожане 
в комментариях, конечно, пред-
лагали ему отойти метров на 200 
от администрации… Ну и что? Я 
отошёл. От центра города до ДСУ 
пешком прогулялся: ни фантика, 
ни бумажки. Всё же молодцы за-
водоуковцы!

Антонина вельдяскина, слу-
жащая, с. Шестаково:

– Село наше заросло бурья-
ном. Очень бы хотелось, чтобы 
работники дорожного хозяйства 
обратили на это внимание и всё 
же скосили траву на обочинах. 

надежда лукиных, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Девиз рекламного баннера, 
установленного на одной из го-
стевых улиц в Заводоуковске, 
«Сделаем наш город чистым!» 
– сработал! Иду на работу, и 
душа радуется – нигде ни со-
ринки. Очень хочется надеять-
ся, что горожане будут поддер-

живать чистоту не только в Год 
экологии.  

татьяна Деревянкина, пред-
приниматель, г. Заводоуковск:

– Я каждый день гуляю с со-
бакой на поляне (в районе ули-
цы Блюхера) рядом с мостом на 
объездной дороге. Там постоян-
но  собираются разные компании 
на пикник. Но, видимо, за собой 
никто убирать не торопится. Ку-
чи мусора только растут. А ведь 
там дети играют в футбол.

наталья Усольцева, домохо-
зяйка, г. Заводоуковск:

– В районе Сокольников у СИ-
ЗО-2 стоят мусорные баки, к ко-
торым порой очень неприятно 
подходить. Мусор вокруг да бу-
рьян. Но зачастую такую карти-
ну можно наблюдать у многих 
городских площадок с контейне-
рами для отходов. У баков нет 
крышек, поэтому ветер и живот-
ные разносят мусор на несколь-
ко метров вокруг. 

Где в округе ещё нужно прибраться?

• После того, как отремонтируют детское и инфекционное 
отделения областной больницы № 12, начнётся реконструкция 

детской поликлиники. её площадь значительно расширится 
за счёт стоматологии (планируется, что стоматологическое 
отделение разместится в новом здании, которое построят 

на территории центральной больницы).

жен улучшить качество приё-
ма. Открыв электронную кар-
ту, доктор легко и быстро най-
дёт всю информацию о паци-
енте (увидит каких врачей он 
посещал, какие анализы сда-
вал и какое лечение ему назна-
чали) и сможет уделить боль-
ному больше времени. Но по-
ка во всех кабинетах поликли-
ники не будут стоять компью-
теры, автоматизированная си-
стема не заработает в полную 
силу, а для этого необходимо 
порядка 600-700 тысяч рублей. 

А вот медицинским оборудо-
ванием, по словам главврача, 
больница оснащена по послед-
нему слову техники. Так что за-
водоуковцам незачем тратить 
деньги и время на обследова-
ния в областном центре. Хоро-
ший рентгенаппарат, компью-
терный томограф, маммограф, 
эндоскопическое и лапароско-
пическое оборудование, лабо-
раторные  биохимические и ге-
матологические анализаторы 
– это далеко не всё, что пере-
числил Павел Станиславович. 

Сегодня в областной боль-
нице № 12 трудится 1 100 че-
ловек –  врачи, медсёстры, ла-
боранты, санитарки, регистра-
торы. Около половины из них 
имеют солидный стаж работы 
в медицине. Штат, казалось 
бы, большой, но медучрежде-
нию не хватает узких специа-
листов – акушеров-гинеколо-
гов, реаниматологов, невро-
логов, фельдшеров. Сегодня 

пустует 21 ставка, хотя, как от-
метил Павел Апостолов, и зар-
плата достойная, и жильё пре-
доставляется.  

В обозримом будущем в ме-
дучреждении ожидают немало 
молодых специалистов. Сейчас 
в Тюменском медуниверситете 
по направлению от областной 
больницы № 12 учится более 30 
целевиков, в ординатуре ещё 
четверо: терапевты, кардиолог 
и педиатр. Так что ситуация со 
специалистами скоро должна 
измениться к лучшему.

В завершение встречи жур-
налисты попросили главного 
врача развеять или подтвер-

дить слухи о том, что заводо-
уковская станция «Скорой по-
мощи» будет объединена с 
ялуторовской. 

Павел Апостолов ответил, 
что вопрос о переводе диспет-
черской службы в соседний го-
род действительно обсуждает-
ся и заверил, что если объеди-
нение случится, то никоим об-
разом не отразится на заводо-
уковцах: кареты «скорой помо-
щи» будут по-прежнему нахо-
диться в городе, ведь время 
их прибытия к пациентам не 
должно превышать 20 минут. 

Ольга мЯСниКОвА
Фото автора



«Заводоуковские вести»15/07/2017 3

закон и мы

Субботний вечер

рецептик

говорим правильноличное

во саду ли, в огороде

досуг

Вопрос: в городе Москва или в городе Москве, из горо-
да Санкт-Петербург или из города Санкт-Петербурга, че-
рез деревню Ольховка или через деревню Ольховку? От-
вет прост: в городе Москве, из города Санкт-Петербурга, 
через деревню Ольховку. То есть географическое на-
звание, присоединённое к родовому наименованию (го-
род, село, деревня, река), склоняется. Правда, название 
склоняется, если оно русского, славянского происхож-
дения или было заимствовано так давно, что уже осво-
илось в языке. В городе Владивостоке, из села Шушен-
ского, у реки Волги.

Все эти «в городе Москве», «в селе Шушенском» – 
не что иное, как канцелярит (термин Корнея Чуковско-
го), изобретения тех, кто предпочитает официально-де-
ловой стиль. Живой литературный язык этого не требу-
ет, достаточно сказать и написать: в Москве, в Шушен-
ском, на Волге. Если надо уточнить, что Москва – город, 
а Шушенское – село, то склоняйте их вместе с родовы-
ми названиями.

Кстати, река Москва, которую чаще называют Москвой-
рекой, тоже склоняется: из Москвы-реки, в Москве-реке. 
Москвичи не любят склонять «Москву», и река превра-
щается в их речи в «Москва-реку», как будто это одно 
слово, «МосквАрека», а не два. Ошибка, увы.

Не все географические названия склоняются в сочета-
нии с родовыми словами. Не склоняются топонимы, ес-
ли они иностранные и не слишком известные (в городе 
Мэнстон), если их форма соответствует множественно-
му числу (в городе Великие Луки), если при склонении 
сложно восстановить исходную форму названия (в горо-
де Видное – потому что иначе мы не поймём, как назы-
вается город: Видный или Видное). В этих случаях при-
держивайтесь именительного падежа.

марина КОрОлёвА
https://rg.ru/2017/06/01/kak-pravilno-v-gorode-

moskva-ili-v-gorode-moskve.html

В Москву из Москвы

Доступность наркоти-
ческих средств и психо-
тропных веществ граж-
данам, которым они не-
обходимы в медицин-
ских целях, –  один из 
принципов государствен-
ной политики в сфере 
оборота наркотических 
средств. 

С 2015 года Правитель-
ство РФ провело масштаб-
ную работу по внесению 
изменений в действую-
щее законодательство в 
части обращения наркоти-
ческих и психотропных ле-
карственных препаратов.

Получить обезболиваю-
щие препараты может лю-
бой пациент с болевым 
синдромом, нужно только 
рассказать об этой боли 
своему лечащему врачу, 
который адекватно оценит 
состояние и назначит не-
обходимые анальгетики, и 
не обязательно, что это бу-
дут наркотические препа-
раты. Первичное назначе-
ние и выписка наркотиче-
ских лекарственных пре-
паратов может осущест-
вляться на основании ре-
шения врачебной комис-
сии и, в случае необходи-
мости, непосредственно 
лечащим врачом. После-
дующие назначения и вы-
писку рецептов на наркоти-
ческие лекарственные пре-
параты лечащий врач полу-
чил право выполнять само-
стоятельно, что значитель-
но уменьшило срок получе-
ния рецепта для больного. 

После постановки инъ-
екции наркотических и пси-
хотропных лекарственных 
препаратов больному нет 
необходимости собирать, 
хранить и сдавать пустые 
ампулы медработнику пе-
ред выпиской нового ре-
цепта на обезболиваю-
щий препарат. Получить 
препараты по выписанно-
му рецепту можно в апте-
ках, имеющих лицензию 
на оборот наркотических и 
психотропных лекарствен-
ных препаратов. В насто-
ящее время реализуется 
право их отпуска обосо-
бленными подразделени-
ями медицинских органи-
заций, расположенными в 
сельских и удалённых на-
селённых пунктах, в кото-
рых отсутствуют аптечные 
организации. 

Для жителей Тюменской 
области, страдающих бо-
левым синдромом, в слу-
чае возникновения про-
блем при назначении, вы-
писке, получении и приме-
нении наркотических и пси-
хотропных лекарственных 
препаратов, не разреши-
мых на уровне администра-
ции медицинской организа-
ции, организована работа 
телефона «горячей линии» 
8 (3452) 68-45-65 (круглосу-
точно). Также можно зво-
нить на бесплатную кругло-
суточную «горячую линию» 
Росздравнадзора: 8-800-
500-18-35.

елена левКинА, 
руководитель 

территориального 
органа Росздравнадзора 

Жизнь 
без боли

Клубничный конфитюр 
с фундуком

что нужно: 0,5 килограмма клубники, 100-120 грам-
мов фундука, стакан сахара, 50 миллилитров воды, ще-
потку лимонной кислоты. 

что делать: клубнику промойте, очистите ягоды от хво-
стиков. Фундук очистите от скорлупы. Если любите хру-
стящие орешки, то прокалите их в разогретой духовке 
примерно 15 минут. Сахар всыпьте в сотейник вместе с 
лимонной кислотой и лесными орехами. Влейте горячую 
воду и поместите ёмкость на плиту, включив средний на-
грев, доведите до кипения. Как только сахарный сироп 
начнёт приобретать карамельный оттенок, всыпьте в не-
го клубнику, перемешайте и томите около пяти-семи ми-
нут, чтобы клубника дала сок. Остудите варенье в тече-
ние 30 минут на холоде. После этого снова прогрейте в 
течение пяти минут до кипения и снова остудите. Повто-
ряйте эти процедуры такое количество раз, пока остыв-
ший конфитюр не понравится вам по вкусу и густоте. Он 
должен стать тягучим. Если захотите заготовить варе-
нье из клубники на зиму, то прогрейте его в последний 
раз и разложите по стерилизованным баночкам, закры-
вая их стерилизованными металлическими крышками.

Чем удобрять огурцы
 Подкормки в течение сезона проводят раз в 7–14 

дней, совмещая эту операцию с поливами. Использу-
ют и минеральные, и органические удобрения. В нача-
ле плодоношения огурцам подойдёт «бульон» из 10 гра-
мов аммиачной селитры и 10 граммов двойного супер-
фосфата либо 30-40 граммов комплексных удобрений 
на 10 литров воды.

В период массового плодоношения дозы подкормок 
изменяют: в 10 литрах воды растворяют 15-20 граммов 
аммиачной селитры и 10-15 граммов двойного супер-
фосфата либо 40-50 граммов комплексного удобрения. 
Через раз можно использовать не минеральные удо-
брения, а раствор коровяка (литр на 8-10 литров воды).

Подвязка огурцов в теплице
Шпагат для подвязки закрепляется для каждого расте-

ния в двух точках: наверху его привязывают к проволо-
ке под кровлей теплицы на высоте 2,0-2,2 метра, а вни-
зу прихватывают стебель огурца свободной петлёй под 
семядолями. Затем верёвку осторожно обматывают во-
круг стебля, придерживаясь одного и того же направле-
ния вращения (всё время по часовой стрелке или всё 
время против). Нужно, чтобы шпагат проходил через 
каждое междоузлие.

«АиФ»

В минувшие выходные профес-
сиональному празднику Дню рыба-
ка были посвящены состязания ры-
боловов-спортсменов на Берёзовке.

Инициатором выступил индивидуаль-
ный предприниматель Сергей Шабалин, 
а активную помощь в организации и про-
ведении рыбацкого праздника ему оказа-
ли заводоуковские ДОСААФ и общество 
охотников и рыболовов.

По словам Александра Горносталёва, ру-
ководителя охотничьей организации, сам 
процесс рыбной ловли вместе с подведени-

ем итогов занял свыше восьми часов. В за-
чёт брался только карп. Рыбакам из девяти 
команд, среди которых была и заводоуков-
ская сборная, удалось поймать только три 
рыбы этого вида. Пойманных карпов после 
взвешивания, а также карасей, ротанов, бе-
лого амура отпустили обратно в водоём, по-
скольку рыбалка заявлялась спортивной.

Как отметила Валентина Брейдер, пред-
седатель Заводоуковского ДОСААФ, по-
бедителям вручили денежные призы, сер-
тификаты на банные услуги, пребывание 
на источнике и походные газовые горелки.

Александр ПОнОмАрёв

Славно время провели

Серо-розовый рассвет морозного 
утра пробивался сквозь окна ста-
рого, почерневшего от времени 
деревянного здания. В этом зда-
нии располагалась школа-интер-
нат санаторного типа для детей от 
семи до десяти лет. 

Жизнь в интернате идёт по режиму. 
Утро в столовой – самое тихое и благост-
ное время. Дети уже проснулись, умы-
лись, сделали зарядку и ещё не пошли 
в школу! К тому же очень вкусно готови-
ли повара – две женщины средних лет. 
Готовили, как дома… Дети сидели уми-
ротворённые и, не спеша, завтракали. 
В обед в столовой бывает очень шум-
но: все приходят с занятий возбуждён-
ные. За ужином ребята напряжены: ос-
матривают столы, соображая, что при-
прятать на ночь, когда воспитатели уй-
дут домой, а у них тут же внезапно про-
снётся зверский аппетит. 

Утром же кто-то мирно досыпает над та-
релкой, механически отправляя в рот ка-
шу и поглядывая на обязательную к чаю 
пышную и румяную булочку. А кто-то, про-
явив чудеса смекалки, маскирует в ста-
кане с чаем недоеденные две-три ложки 
ненавистной каши и принимается с ап-
петитом за долгожданную булочку. Кто-
то же, одарив воспитателя голливудской 
улыбкой, прячет в карман завёрнутые в 
листок бумаги остатки завтрака для птиц, 
бродячих собак или кошек. А для кого-то 
именно эта каша – любимая.

Воспитатели внимательно следят за 
порядком, за тем, чтобы вовремя дать 
добавки, если кому-то понадобится.

…Сегодня была гречневая каша. За-
втрак шёл обычным чередом, мерно 
позвякивали ложки, тарелки, стаканы. 
Вдруг шторы на окнах взметнулись от 
сквозняка, хлопнула кухонная дверь, ве-
дущая из столовой во двор. Это стрем-
глав выбежал из-за стола на улицу пер-
воклассник Тимка. На улице мороз око-

ло сорока. За ним ринулась воспита-
тельница. 

Тимка поступил в первый класс шко-
лы-интерната вместе со старшим братом-
третьеклассником. Их отец отбывал срок 
за то, что убил свою жену – мать братьев. 
Убил якобы за дружбу с не нравившейся 
ему одинокой женщиной. «Ещё раз пой-
дёшь к ней – убью», – предупредил он. 
Убил обеих – застрелил из ружья. 

У подружки остался сын, по злой иро-
нии находившийся в этом же интернате 
– тихий мальчик, отличник, который на 
переменах лежал на парте и смотрел в 
никуда огромными голубыми глазами. 
Он исправно, но безучастно выполнял 
всё, что ему поручали, так же безучаст-
но играл, почти не разговаривал. С Тим-
кой совсем не общался. 

Тимкин брат-третьеклассник посто-
янно ходил с зарёвано-злым и одно-
временно растерянным лицом. Курил, 
почти не таясь от взрослых. Воспитате-
ли жалели его, обращались, как с боль-
ным, это его и сердило. К Тимке он не 
подходил: не напоминал себе лишний 
раз о прошлой жизни с отцом и матерью.

Тимка бежал по улице изо всех сил – бе-
жал от той жизни, что окружала его сей-
час: ему казалось, что ещё немного и он 
прибежит туда, в прошлое – к папке, мам-
ке, весёлому выдумщику брату – прибежит 
к семье. Бежал от своих слёз, не пускав-
ших в оборвавшееся внезапно детство, и 
бывших достоянием страшного и пустого 
настоящего без семьи. Он долго бился на 
руках воспитательницы, догнавшей его, а 
она качала Тимку, плакала с ним, говори-
ла какие-то успокаивающие слова, при-
жимала к груди, как младенца, пока он не 
успокоился и не затих. Потом Тимка вдруг 
пронзительно глянул на неё и сказал: «А 
знаете, как хорошо было, когда мамка по 
воскресеньям варила гречневую кашу, а 
мы сидели потом, обнявшись вчетвером, 
и смотрели «Служу Советскому Союзу».

Ольга тАрАСевич

Гречневая каша


